

Livret de prières

1^{er} trimestre 2025



Église Évangélique d'Uccle
877, Chaussée d'Alsemberg 1180 Uccle

Colossiens 1.9-14

« Nous ne cessons de prier pour vous. Nous demandons à Dieu de vous faire connaître pleinement sa volonté par l'Esprit, en toute sagesse et discernement. Ainsi, vous vous conduirez d'une façon digne du Seigneur, en faisant toujours ce qui lui plaît. Vous agirez en tout avec la plus grande bonté, et vous progresserez dans la connaissance de Dieu ; vous serez fortifiés par sa puissance selon la vigueur de sa gloire, pour tout supporter avec persévérence et avec patience. Remerciez avec joie Dieu le Père : il vous a rendus capables d'avoir part aux biens qu'il réserve aux personnes qui lui appartiennent, pour vivre dans la lumière. Il nous a en effet arrachés à la domination de la nuit, et il nous a fait passer dans le règne de son Fils bien-aimé. C'est par lui que nous sommes délivrés du mal, et que nos péchés sont pardonnés. »

Méditation

Alors que nous nous rassemblons pour prier, la parole de Dieu nous invite à entrer dans une démarche de confiance et d'abandon. Le texte que nous venons d'entendre – « **Nous ne cessons de prier pour vous...** » – nous rappelle que nous sommes portés les uns par les autres dans la prière. Nous ne sommes jamais seuls : l'Esprit Saint unifie nos cœurs et nous donne la force de grandir ensemble, dans la foi comme dans l'amour.

Dans ce passage, l'apôtre souligne l'importance de chercher la volonté de Dieu « **en toute sagesse et discernement** ». Cela nous encourage à tourner notre regard vers le Seigneur, à laisser la Parole façonner nos choix, nos pensées et nos actions. Ainsi, pas à pas, nous avançons sur un chemin qui plaît à Dieu. Nous apprenons l'humilité d'être à l'écoute et la joie de servir selon ses plans.

Paul insiste aussi sur la « **connaissance de Dieu** » comme source de croissance spirituelle. Mieux connaître Dieu, c'est nourrir notre intimité avec Lui, c'est nous laisser enseigner par sa présence chaque jour, au milieu de nos occupations et de nos épreuves. Par la prière, la lecture et la méditation de la Parole, nous puisions la force d'avancer malgré les difficultés, soutenus par la puissance de l'Esprit.

Ensuite, cette Parole nous rappelle que nous sommes « **fortifiés par sa puissance selon la vigueur de sa gloire** ». Oui, ce n'est pas dans nos propres forces que nous persévérons, mais dans la grâce que Dieu nous offre : une énergie, une résistance intérieure qui nous aide à supporter l'épreuve, la souffrance, et toute forme d'inquiétude. Dans nos moments de faiblesse, apprenons à nous appuyer sur lui, confiant que Celui qui a commencé en nous son œuvre la mènera à terme.

Enfin, l'apôtre nous invite à la reconnaissance : « **Remerciez avec joie Dieu le Père...** ». La reconnaissance est un acte de foi qui ouvre grand notre cœur à l'amour de Dieu. Elle nous fait contempler ce que le Seigneur accomplit en nous et autour de nous : Il nous a délivrés du mal et de l'emprise de la nuit, pour nous faire entrer dans la lumière du Royaume de son Fils bien-aimé. En Jésus, nos péchés sont pardonnés, et nous pouvons goûter la liberté et la paix véritables.

Frères et sœurs, puissions-nous aujourd'hui méditer sur cette invitation à la prière, au discernement, à la connaissance de Dieu, à la force puisée en Lui, et à la reconnaissance joyeuse. Que chacun de nous se laisse habiter par la présence aimante du Père. Comme Paul l'écrit, ne cessons pas de prier les uns pour les autres, afin que notre communauté reflète la bonté et la lumière du Christ au milieu du monde.

Louange

- Louons le Seigneur pour sa grâce ;
- Remercions-le pour la transformation qu'il opère dans notre vie ;
- Exprimons notre reconnaissance à l'Éternel pour ses bénédictions reçues et à recevoir ;
- Louons notre Dieu pour sa lumière et la vérité libératrice ;
- Remercions le Christ pour son œuvre à la croix et pour le pardon qu'il nous offre.

Intercession

- Demandons de discerner et reconnaître avec sagesse la volonté de Dieu pour soi, pour l'Église ;
- Prions pour une aide afin de persévéérer dans une conduite digne de notre Seigneur ;
- Intercédons pour mieux connaître Dieu et apprendre à imiter la bonté du Seigneur dans nos relations mutuelles ;
- Demandons l'aide de l'Esprit-Saint pour recevoir force et persévérence pour parfaire cette bonté.

Autres sujets

- ...
- ...
- ...

Psaumes 119.105-111

« Ta parole est une lampe devant mes pas, une lumière qui éclaire mon sentier. Je tiendrai la promesse que je t'ai faite d'appliquer tes justes décisions. J'ai été profondément accablé ; Seigneur, rends-moi la vie, comme tu l'as promis ! Reçois ma prière en offrande, Seigneur, enseigne-moi ce que tu as décidé. Ma vie est sans cesse exposée au danger, mais je n'oublie pas ton enseignement. Malgré les pièges que m'ont tendus les méchants, je ne me suis pas écarté de ce que tu exiges. Tes ordres sont mon héritage pour toujours, ils réjouissent mon cœur. Je m'applique à faire ta volonté, c'est ma récompense pour toujours. »

Méditation

En ce moment de prière, la Parole du Seigneur nous rejoint à travers ce psaume qui célèbre la puissance et la beauté de la Loi divine. Le psalmiste exprime avec force combien la Parole de Dieu éclaire son chemin, même lorsqu'il traverse des moments sombres et menaçants. **« Ta parole est une lampe devant mes pas, une lumière qui éclaire mon sentier. »** Cette vérité nous rappelle que la Parole de Dieu n'est pas une simple connaissance, mais une lumière vivante et active, capable de guider chaque étape de notre vie.

Le psalmiste évoque ensuite sa détresse : **« J'ai été profondément accablé. »** De même, nous connaissons tous des périodes d'épreuve ou de découragement, mais la prière nous permet de crier vers Dieu : **« Seigneur, rends-moi la vie, comme tu l'as promis ! »** Nous sommes alors encouragés à offrir au Seigneur toute notre fragilité : notre prière devient une offrande, un acte d'humilité et de confiance. Dieu est Celui qui restaure, qui réconforte et relève.

Le psaume souligne également la conscience de la fragilité humaine : **« Ma vie est sans cesse exposée au danger, mais je n'oublie pas ton enseignement. »** Même quand nous faisons face à l'adversité ou aux pièges tendus par ceux qui nous veulent du mal, la fidélité à la Parole de Dieu reste la clé pour demeurer fermes. **« Je ne me suis pas écarté de ce que tu exiges. »** Cette fidélité n'est pas un devoir pesant, mais une voie de liberté intérieure : nous nous attachons à Dieu, et Lui nous maintient sur la voie du salut.

Ce psaume nous invite à considérer **« Tes ordres sont mon héritage pour toujours, ils réjouissent mon cœur. »** Loin d'être une contrainte, la Parole devient alors une source de joie et de bonheur durables. Elle nous ancre dans la paix et nous offre une espérance qui ne déçoit pas. Prenons le temps de laisser résonner cette Parole dans notre cœur : prions pour que, dans la lumière de Dieu, nos pas soient assurés, que notre foi soit fortifiée, et que nous goûtons

chaque jour la joie de l'obéissance. Puissions-nous, comme le psalmiste, faire de la Loi du Seigneur notre trésor, car elle est notre récompense pour toujours.

Louange

- Disons notre reconnaissance envers notre Dieu qui n'est pas resté silencieux, mais qui a choisi de se révéler dans sa sainteté et sa gloire ;
- Adressons notre louange à Dieu qui nous donne une lumière de vérité pour nous guider et nous protéger des dangers ;
- Glorifions notre Dieu pour son amour révélé et sa grâce imméritée ;
- Remercions-le pour les promesses contenues dans la Parole de vie.

Intercession

- Prions pour recevoir la sagesse de comprendre cette Parole et la persévérance pour ne pas se dérober à sa puissance transformatrice ;
- Demandons un cœur ouvert pour entendre et appliquer l'enseignement du Seigneur ;
- Sollicitons l'action de l'Esprit afin que nous trouvions dans la Parole de Dieu notre pain quotidien selon nos besoins ;
- Remettons à Dieu les sociétés bibliques dans le monde qui travaillent à la diffusion de la Bible.

Autres sujets

- ...
- ...
- ...

Matthieu 6.31-34

« Ne vous inquiétez pas en disant : “Qu'allons-nous manger ? qu'allons-nous boire ? ou qu'allons-nous mettre pour nous habiller ?” Ce sont les païens qui recherchent sans arrêt tout cela. Mais votre Père qui est au ciel sait que vous en avez besoin. Cherchez d'abord le règne de Dieu, cherchez à faire sa volonté, et Dieu vous accordera aussi tout le reste. Ne vous inquiétez donc pas du lendemain, car le lendemain s'inquiètera de lui-même. À chaque jour suffit sa peine. »

Méditation

Dans ce passage de l'Évangile, Jésus nous invite à porter un regard confiant vers notre Père céleste. Il sait ce dont nous avons besoin, avant même que nous le lui demandions. En nous libérant de nos inquiétudes matérielles – « **Qu'allons-nous manger ? Qu'allons-nous boire ? Qu'allons-nous mettre ?** » – le Christ nous rappelle que la Providence divine est à l'œuvre. Nous sommes appelés à entrer dans cette confiance filiale, où la prière et l'abandon remplacent le stress et la peur du manque. Jésus nous oriente alors vers l'essentiel : « **Cherchez d'abord le règne de Dieu, cherchez à faire sa volonté.** » Il ne s'agit pas d'ignorer nos besoins, mais de reconnaître que tout part de la relation que nous entretenons avec le Père.

Dans cette intimité, nous puisons la force de vivre chaque jour avec sérénité. « **Ne vous inquiétez donc pas du lendemain** », dit Jésus : une invitation à l'instant présent, à la confiance active, où nous faisons de notre mieux pour vivre selon l'Évangile, laissant à Dieu le soin de nous porter et de nous combler de sa grâce. Ainsi, à chaque jour suffit sa peine, et chaque jour est aussi une occasion de grandir en foi et en amour.

Louange

- Glorifions Dieu pour sa fidèle providence qui maintient la vie dans sa création ;
- Exprimons notre reconnaissance au Seigneur pour sa bienveillance quotidienne à notre égard en nous donnant tout ce qui est nécessaire ;
- Rendons gloire à notre Dieu pour son amour révélé et sa grâce imméritée ;

Intercession

- Demandons à Dieu qu'il suscite en nous le désir profond de son règne pour notre vie ;
- Sollicitons l'Esprit-Saint afin qu'il dirige nos pensées vers ce qui compte vraiment et qu'il nous aide à placer notre confiance dans les promesses de Dieu ;
- Prions afin que l'Eglise soit un lieu où quiconque trouve le pain spirituel donné par le Seigneur et où tous

- Disons nos remerciements pour les promesses contenues dans la Parole de vie.
- gardent les yeux tournés vers le Christ, le Roi.

Autres sujets

- ...
- ...
- ...